
加快建设雄安新区!北京城市副中心!粤港澳大湾区

客观全面看待民间投资增速放缓

引导各类要素向实体经济聚力发力

推进中国钢铁工业由大做强

改善营商环境便利外商投资

推动经济社会发展更好满足人民对美好生活需要
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安蓓" 刘羊# 党的十九大新闻中心
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下午举行第四场记者招待会!十九大新闻发

言人郭卫民邀请国家发展改革委党组书记"

主任何立峰!副主任张勇!副主任宁吉?!介

绍以新发展理念为引领!推进中国经济平稳

健康可持续发展有关情况!并回答了中外记

者提问#
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针对媒体反映的有关外资撤离问题!宁

吉?说!近年来!中国吸引外资一直居世界前

列!但外资企业发展还面临一些困难和问题!

中国要在改善营商环境方面做更大努力$ 中

国利用外资政策会更加开放%更加公平"更加

便利$下一步!要全面实行准入前国民待遇加

负面清单的管理制度!大幅度放宽市场准入$

对外资企业实行国民待遇!凡是在我国境内

注册的企业!都一视同仁"平等对待$ 坚持实

行备案制为主的外资管理新模式!进一步提

高投资便利化$在对外投资方面!中国将支持

有条件的企业&走出去'实现合作共赢$ 通过

健全保障机制%创新服务方式%提供引导和规

范等举措!促进国际产能合作$

三位代表还回答了记者提出的其他问

题$
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多名中外记者参加了记者招待会$
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何立峰说!十八大以来!面对严峻复杂

的国内外环境!在以习近平同志为核心的党

中央坚强领导下!我国经济社会发展取得辉

煌成就$ 从经济增长看!过去
3

年经济年均

增长
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!对全球经济增长贡献率年均超过
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$ 预计今年
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左右的预期增长目标将

顺利实现!并能争取更好的结果!经济总量

将超
6#

万亿元(从发展质量看!经济结构不

断调整优化! 实现了需求结构 &消费超投

资'%产业结构&三产超二产'!最终消费和服

务业对经济发展支撑作用进一步增强(从人

民生活看!全国城镇新增就业人数连续
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万人以上 ! 今年前
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个月新增
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多万人!今年将再

减少贫困人口
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万以上! 贫困发生率可

望降到
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以下! 基本完成
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多万人的易

地扶贫搬迁建设任务#

五年来!党中央紧紧抓住经济社会发展

的主要矛盾和矛盾的主要方面!从经济发展

长周期和全球政治经济的大背景出发!做出

了经济发展进入新常态的重大判断!提出了

新发展理念!明确了供给侧结构性改革的工

作主线!坚持把稳中求进工作总基调作为经

济工作的方法论!审时度势形成了经济政策

框架!可以说是方案谋划科学合理!推动实

施有力有序!社会反应积极热烈!矛盾化解

波澜不惊!发展预期持续向好# 这套经济政

策框架是中国特色社会主义政治经济学的

最新发展成果!为马克思主义政治经济学的

创新发展贡献了中国智慧(成为习近平新时

代中国特色社会主义思想的重要组成部分!

是我们做好新时代经济工作的根本遵循#

!!!!!!

有记者问!十九大报告提出我国社会主

要矛盾已经转化!如何化解这一矛盾)

何立峰说! 我国社会主要矛盾的变化!

是带有全局性%历史性的变化!对党和国家

的许多方面提出了新要求# 当前我国在发展

不平衡不充分方面还存在一些问题和矛盾!

在经济方面主要表现为发展质量和效益还

不高%创新能力不够强%实体经济水平有待

提升%生态环境保护任重道远等# 下一步要

紧紧围绕这些问题在不同时段%不同阶段的

表现形式!深入研究深层次原因!及时提出

应对之策和解决方案!逐一加以解决!促进

经济发展更好满足人民对美好生活的需要#
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在回答关于雄安新区% 北京城市副中

心% 粤港澳大湾区建设等区域发展问题时!

何立峰说!近几个月来雄安新区规划建设取

得积极进展!组建了高效精干的党工委管委

会! 邀请顶尖专家团队推进新区规划设计!

构建相应政策框架!推进雄安新区和北京市

区%北京新机场间高铁等项目# 北京城市副

中心总体规划正在紧锣密鼓对接北京城市

总体规划!今年底前北京市级各大机关及部

分市属行政部门等将率先启动搬迁# 粤港澳

大湾区建设也迈出实质性步伐!目前已形成

区域规划初稿!正抓紧征求意见# 港珠澳大

桥建设加快推进!争取今年年底基本具备通

车条件#
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在回答有关促进民间投资问题时!张勇

说!十八大以来!我国民间投资占全国固定

资产投资比重连续超过
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! 最高时达到
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# 非公经济已成为稳定我国经济的重

要力量!创造了
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的境外投资#

当前!要客观全面看待近两年我国民间投资

增速放缓%占比下降现象# 在民间投资较为

集中%对市场反应较为敏感的制造业和房地

产领域!投资增速下降较快!是当前影响民

间投资增速的主要因素# 民间投资增速虽然

比前几年有所下滑!但投资总规模还在继续

增长!而且参与投资的领域越来越广# 下一

步将针对&不能投'&不愿投'&不敢投'&投向

哪'等问题!进一步完善相关政策机制!持续

激发民间有效投资活力#
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针对记者关心的经济 &脱实向虚 '问

题!张勇说!受国际金融危机影响 !在国内

外市场相对疲软% 实体经济盈利能力下降

背景下!社会资本出现了 &脱实向虚 '和企

业&弃实投虚'的现象# 建设现代化经济体

系! 必须把发展经济的着力点放在实体经

济上! 引导资本及各类要素向实体经济聚

力%发力# 下一步要聚焦结构性供需失衡这

个主要矛盾!以供给侧结构性改革为主线!

补齐发展短板%增加有效供给!推进简政放

权%减轻企业负担 !实施创新驱动 %转换发

展动能! 化解过剩产能% 优化存量资源配

置!努力提高质量和核心竞争力#
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针对记者提出的钢铁去产能问题 !宁

吉?说! 改革开放以来我国钢铁行业在体

制机制和技术创新上不断取得新进步 !在

&做大'上有了很大进展 !满足了现代化建

设需求!但也确实存在产能过剩问题# 下一

步!要坚定不移地推进去产能!特别要防止

违规违法产能死灰复燃! 使供给与需求相

匹配# 要坚持质量第一%效益优先!通过加

强技术改造% 企业兼并重组% 提高产品质

量!把中国钢铁工业由大做强#

理论创新引领五年发展取得辉煌成就


